

Asienhaus

Förderverein Asienhaus gegründet

Am 16.9. fand die Gründungsversammlung des Fördervereins Asienhaus statt. Als Vorsitzende wurde Dr. Claudia Derichs aus Duisburg gewählt. Mit einem Jahresbeitrag ab 30 Euro können Sie das Asienhaus unterstützen. Siehe asienhaus.de/foerderverein.

Wen Bo in Deutschland

Vom 6. bis 15. November informierte sich der chinesische Umweltaktivist Wen Bo auf Einladung der Asienstiftung über die Arbeit deutscher Umweltschutzorganisationen und sprach auf öffentlichen Veranstaltungen über die Umweltsituation in China. Höhepunkt der Reise war der Besuch von Gorleben während der Anti-Castor-Proteste.

Ehrenamtlichen-Treffen in Bremen

Am 12. November fand ein Ehrenamtlichen-Treffen des Asienhauses in Bremen statt, um die Möglichkeiten der Zusammenarbeit des Asienhauses mit Interessierten aus Norddeutschland zu diskutieren. Im Februar soll eine inhaltliche Veranstaltung folgen. Interessierte wenden sich Kristina Großmann/Nicole Weydmann: mata-asien@gmx.net oder an k.fritsche@asienhaus.de.

Mega-Cities und Asien-Pazifik-Tage in Berlin

»Leben und Überleben in Megacities« – zu diesem Thema trafen sich am 17. Oktober asienbezogen arbeitende NRO und asieninteressierte Einzelpersonen in Berlin zu einem Gedankenaustausch über gemeinsame Aktivitäten zu den Asien-Pazifik-Tagen 2007 in Berlin. Die mehr als 20 Teilnehmenden vereinbarten die Durchführung einer ersten Veranstaltung für Anfang 2007.

20.1.07 »Angriff aus Fernost?«

Mit den Konsequenzen der gegenwärtigen Diskussion über Bedrohungen aus Asien für die Bildungs- und Informationsarbeit zu

Asien wird sich ein Tagesseminar befassen. Näheres unter asienhaus.de/veranstaltungen.

Sozialprojekt

Gleich zwei Workshops markierten im Oktober die Endphase des »Sozialprojekts«. Unter dem Titel »Sozialprojekt als Gretchenfrage« fand in Bonn in Zusammenarbeit mit der Abteilung für Südostasienwissenschaft der Universität Bonn ein Tagesseminar zur Rolle des thailändischen Sozialforums inmitten der aktuellen politischen Krise in Thailand statt. Unter dem Titel »Zwischen Staatsfürsorge und ›Do it yourself‹« diskutierten die Teilnehmer eines Workshops in Köln Fragen der Prekarisierung und sozialen Unsicherheit als Herausforderung für die Zukunft der sozialen Sicherheit und richteten ihren Blick dabei über Südostasien hinaus auch auf Erfahrungen und Debatten in anderen Teilen der Welt.

Zugleich hat das Asienhaus seine Vollversammlung im Oktober dazu genutzt, in einem Tagesworkshop zentrale Ergebnisse der zweijährigen Projektarbeit vorzustellen und mit einer Reihe von Freunden und Kooperationspartnern in einen kritischen Dialog über die zukünftige Fortführung der Thematik im Rahmen der Asienhausarbeit zu treten.

Südostasien Informationsstelle

Workshop in Bremen

Am 11. November veranstaltete die Südostasien Informationsstelle gemeinsam mit MATA-Asien in Bremen eine Workshop zum Thema »Neue Willkür gegen Frauen in Indonesien«. Ein ausführlicher Bericht findet sich in dieser Ausgabe.

philippinenbüro

20 Jahre philippinenbüro!

Anlässlich seines 20-jährigen Bestehens lädt das **philippinenbüro** vom 23. bis 25. März 2007 zum Seminar »Alles eine Frage von Beziehungen ...« nach Bad Honnef ein. Das genaue Programm und Einladungen gibt es ab Mitte Dezember. Das Seminar ist gleichzeitig das Partnerschaftsseminar des VEM. Informationen: asienhaus.de/philippinenbuero und pannenbecker@asienhaus.de

Neue Mitarbeiterin

Seit Anfang Oktober hat das **philippinenbüro** eine neue Mitarbeiterin: Antje Pannenbecker. Die diplomierte Geografin hat bereits ein Jahr im Freiwilligenprogramm der VEM in den Philippinen verbracht und kümmert sich um die Organisation unseres Seminars im März 2007 sowie die inhaltliche Betreuung der Homepage. Herzlich Willkommen, Antje!

Marathon

Unser Geschäftsführer Philipp Bück ist am 29.10.06 in Frankfurt einen weiteren Spendenmarathon gelaufen. Die eingenommenen Spenden in Höhe von 2200 Euro werden 2006/2007 im vollen Umfang für unsere Öffentlichkeitsarbeit zu den politischen Morden in den Philippinen eingesetzt.

Burma Initiative

Staudammaktivisten zu Besuch

Am 1. und 2. November konnte die Burma-Initiative drei Mitglieder der Organisation Karen Environmental and Action Network (KESAN) einladen, um in Köln und Bonn bei verschiedenen Organisationen über den Bau von Staudämmen am Salween-Fluss in Burma zu berichten. Eine öffentliche Veranstaltung hierzu fand am 2.11. im Bonner Oscar-Romero-Haus statt.

neues aus dem asienhaus

